

E

Editorial

Ecosistemas fundamentales

La Semana de los Humedales ofrece oportunidad para aprender y difundir.

La Semana de los Humedales, que se desarrolla en estos días en Valdivia, ofrece una gran oportunidad para difundir la importancia de estos ecosistemas para la regulación del clima, la conservación del agua y la protección de la biodiversidad.

Recorridos, charlas, exposición de fotografías y la entrega de informaciones en espacios públicos tan diversos como la municipalidad y el Santuario de la Virgen de la Candelaria, son parte de las actividades convocadas por organizaciones comunitarias y sociales, que colaboran con esta iniciativa a nivel local, contribuyendo a que la fecha tenga un sentido profundo, tanto para los habitantes de nuestra zona, como para los visitantes (ver nota página 9).

Especial labor le ha correspondido en tal contexto al Centro de Humedales del Río Cruces de la Universidad Austral de Chile (Cehum) que durante el reciente fin de semana recibió a más de cinco mil personas; pero que durante todo el año efectúa labores de extensión y educativas, para crear conciencia ciudadana. Eso, además de las investigaciones de alto nivel que efectúan sus equipos científicos y que han permitido posicionarlo como referente internacional de conservación y conocimiento, reconocido por la Convención Ramsar. Es decir, ser voz mundialmente autorizada para el trabajo con humedales, desde una mirada especial: el uso racional de los espacios.

Este punto es importante para desmitificar las falsas creencias que ven a estos lugares como “intocables” o como un freno al progreso económico. La evidencia de la gestión de Cehum apunta exactamente a lo contrario: conocer, cuidar, pero también convivir en forma equilibrada con la naturaleza.

Esas miradas son claves para la capital regional hoy, cuando se encuentra terminando su Plano Regulador y cuando la interpelan desafíos como la conexión vial a través del Humedal Angachilla, el crecimiento de la población en el Humedal Santo Domingo y la presión urbana en el sector de Las Mulatas, entre otras áreas. No son simples las respuestas, ni los pasos a seguir en esos temas; pero Valdivia -reconocida como Ciudad Humedal desde 2025- ha demostrado que tiene la voluntad para un crecimiento más armónico, con soluciones basadas en la naturaleza, para sus problemas. Esta Semana ofrece espacios para aprender y hablar al respecto, públicamente.